

# DÉCLARATION DES TERRITOIRES ZÉRO EXCLUSION ÉNERGÉTIQUE

Marseille, le 19 juin 2024

Nous, acteurs publics, privés, associatifs, affirmons, en ce premier Campus des Territoires Zéro Exclusion Énergétique notre ambition d'éradiquer l'exclusion énergétique et confirmons notre engagement dans l'action pour que chacune et chacun, quelle que soit sa situation, puisse bénéficier d'un habitat qui apporte des conditions de vie favorable au bien-être et à son épanouissement.

Les enjeux comme les bénéfices sont multiples et majeurs : sociaux, climatiques, techniques, financiers et économiques. C'est ensemble que nous pourrons éradiquer l'exclusion énergétique selon le Scénario de changement d'échelle élaboré collectivement par les membres du collectif STOP Exclusion Énergétique.

1. Faire de l'exclusion énergétique une grande cause territoriale et nationale
2. Massifier la rénovation globale, performante et écologique de l'habitat des personnes en situation de grande précarité, sans discrimination
3. S'appuyer sur un portage politique reposant sur une gouvernance locale multi-acteurs
4. Informer, communiquer et sensibiliser sur l'importance de la lutte contre la précarité énergétique
5. Encourager la montée en compétence via le déploiement de formations spécifiques à la lutte contre l'exclusion énergétique
6. Déployer la méthodologie et le parcours d'accompagnement de bout en bout vers la rénovation globale et performante et durable
7. Être proactif dans la recherche de solutions de financement
8. Contribuer activement à l'identification des foyers en grande précarité énergétique
9. S'engager à simplifier les politiques et actions publiques, ainsi que leur accès pour les bénéficiaires
10. Partager les retours d'expérience, capitaliser sur les acquis et être un ambassadeur de la lutte contre la précarité énergétique